

Prevén Cepal y OIT mejoría del empleo durante 2011 (El Financiero 24/01/11)

Prevén Cepal y OIT mejoría del empleo durante 2011 (El Financiero 24/01/11)Zenyazen Flores Lunes, 24 de enero de 2011 •La recuperación no garantiza un crecimiento con trabajo decente a largo plazo. Aunque se espera un descenso adicional en el desempleo durante 2011 tras la reactivación económica mundial, un informe conjunto elaborado por la Cepal y la OIT reveló que la recuperación económica no garantiza un crecimiento con trabajo decente a largo plazo. La reactivación económica mostrada por la mayoría de los países de América Latina y el Caribe durante 2010 permitió que el desempleo en la región bajara 0.6 puntos porcentuales y se espera un descenso adicional de entre 0.2 y 0.4 puntos en 2011, según indicaron la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el caso de México, pese a que la tasa de desempleo pasó de 5.6 en 2009 a 5.4 por ciento en 2010, siendo de las más bajas de la región, fue el único país en el que los salarios no crecieron, al registrar una pérdida del poder adquisitivo de 0.3 por ciento, reportó la OIT en el Panorama laboral de América Latina y el Caribe 2010. Ambas instituciones señalan que las condiciones comerciales y financieras internacionales, así como el repunte de la demanda interna impulsada por las políticas macroeconómicas, generaron un crecimiento económico de 6 por ciento para la economía de la región en 2010. Asimismo, la reactivación ha incentivado la generación de empleo formal, el aumento de la tasa de ocupación, el descenso del desempleo y la subida moderada de los salarios reales. Sin embargo, advierten que el desempeño de los países y subregiones ha sido muy desigual en la recuperación del empleo, y a la vez ésta no garantiza un crecimiento con trabajo decente a largo plazo. "Para reforzar la mejora de los indicadores laborales y generar más empleo productivo y trabajo decente, los países de la región deben fortalecer sus políticas macroeconómicas y mejorar la coordinación de políticas a nivel regional y global", consideraron Alicia Bárcena, secretaria ejecutiva de la Cepal, y Jean Maninat, director de la Oficina Regional de la OIT para América Latina y el Caribe. Las organizaciones sugirieron a los países de la región la creación de empleos verdes, definidos como aquellos que contribuyen con el tránsito hacia una economía con menores emisiones de carbono, "pues si la región enfoca el tema por medio del diálogo social y de políticas públicas, existe la oportunidad de crear más empleos decentes mediante esa transformación, contribuyendo así al crecimiento económico".